

Concentran 3 alcaldías 44% de delitos de alto impacto

EN IZTAPALAPA, de Clara Brugada; GAM, de Francisco Chíguil y Cuauhtémoc, de Sandra Cuevas, 21,446 carpetas por homicidios dolosos, robo de vehículos y narcomenudeo. **pág. 22**

Alza en carpetas de investigación por violación



Iztapalapa, GAM y Cuauhtémoc

En 3 alcaldías de CDMX se concentra el 44% de delitos de alto impacto

LUIS CRESENCIO Sandoval, titular de la Sedena, señala que incidencia en general va a la baja; la capital, "una de las ciudades más seguras del mundo", sostiene Sheinbaum

En una revisión de las estadísticas realizada por este medio, se pudo constatar que si bien hubo una baja en los ilícitos citados por el titular de la Defensa, también se registró un alza en el delito de violación en las tres alcaldías durante el primer trimestre de este año.

En Cuauhtémoc el aumento fue de 7 por ciento; en Iztapalapa de 50 por ciento y en Gustavo A. Madero del 14 por ciento, con relación al primer trimestre del año pasado.

En el primer caso, las carpetas de investigación por este delito pasaron de 67 a 72; en el segundo, la cifra se disparó de 71 a 107, mientras que en la tercera demarcación los expedientes pasaron de 67 a 72 en el periodo estudiado.

• Por Ricardo Moya y Frida Sánchez

Tras reconocer que la incidencia delictiva en la Ciudad de México está a la baja, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, informó que tres alcaldías son las que concentran el 44 por ciento de homicidios dolosos, robo de vehículos y narcomenudeo cometidos de diciembre de 2018 a marzo de este año.

Explicó que de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, durante este periodo se abrieron 48 mil 311 carpetas de investigación por estos delitos en la capital, de los cuales 21 mil 446 se cometieron en Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc.



Durante la conferencia de prensa mañanera del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de la Defensa detalló que en la cantidad total de homicidios dolosos por entidad, hasta marzo de este año la capital se ubicaba en décimo lugar.

Y en cuanto a los homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, la Ciudad de México ocupaba hasta marzo el lugar 22, muy por debajo de muchas otras entidades de la República.

Añadió que en homicidios vinculados a la delincuencia organizada también hay una tendencia a la baja, pues en el 2020 había 69 homicidios relacionados con este fenómeno, y “de ahí, se ve el trabajo que se ha hecho, el trabajo conjunto, y estamos llegando aquí a 10, es lo que llevamos en mayo”.

En el delito de trata de personas, Sandoval indicó que la Ciudad de México ocupa el primer lugar a nivel nacional con 36 casos registrados durante 2022, de los cuales tan sólo en marzo se registraron 13.

Por su parte, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que las cifras de delitos que se cometen en la capital se encuentran en los niveles históricos más bajos en las últimas décadas.

Reiteró que en homicidios dolosos, entre mayo del 2019 y abril del 2022 se registra una reducción del 62.7 por ciento en la incidencia de este delito.

Sheinbaum recordó que al inicio de su administración se cometían 5.1 homicidios dolosos diarios y actualmente se cometen 1.9. En cuanto al robo de vehículos con violencia, señaló que entre enero de 2019 y abril se tiene una reducción del 70.8 por ciento.

La titular del Ejecutivo local destacó que la capital del país es “una de las ciudades más seguras del mundo”.

Y agregó: “Estamos por debajo de la ciudad de New York en términos de homicidios dolosos diarios por 100 mil habitantes; por debajo de Florida, por debajo de Nueva Orleans, por debajo de Los Ángeles y por debajo, también, de otras ciudades, como Bogotá o Medellín”.

La Jefa de Gobierno mencionó que la estrategia de seguridad en la capital se basa en cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia e investigación, y coordinación.

“ESTAMOS POR DEBAJO de la ciudad de New York en términos de homicidios dolosos diarios por 100 mil habitantes; por debajo de Florida, por debajo de Nueva Orleans, por debajo de Los Ángeles y por debajo, también, de otras ciudades, como Bogotá o Medellín, y sólomente por encima de ciudades como Washington”

Claudia Sheinbaum
Jefa de Gobierno de la CDMX

EL DATO

EN EL PRIMER TRIMESTRE de este año, en la alcaldía Cuauhtémoc creció en 280 por ciento el delito de trata de personas, según cifras del Observatorio Nacional Ciudadano.

1.9

Delitos se cometen actualmente cada día en promedio en la Ciudad de México

9 Mil

874 carpetas de investigación se han abierto en Iztapalapa en el actual gobierno

EL TIP

EN HOMICIDIOS dolosos, entre mayo del 2019 y abril del 2022 se registró una reducción del 62.7 por ciento en la incidencia en la Ciudad de México.





Foto| Cuartoscuro

EL SECRETARIO de la Defensa, durante la conferencia mañanera, ayer.



PRESENTÓ RESULTADOS DE ESTRATEGIA

Sheinbaum destaca ante el Presidente la baja de delitos de alto impacto

La ciudad está en el mínimo histórico de 1.9 homicidios diarios, señala

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que en lo que va de su administración los delitos de alto impacto se han reducido 58.8 por ciento en la Ciudad de México, que en la actualidad tiene niveles mínimos históricos en homicidios dolosos.

La mandataria presentó los resultados de la estrategia de seguridad durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, que se realizó en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde se reforzó la vigilancia con presencia de efectivos de la Guardia Nacional.

Ahí aseguró que, de acuerdo con los registros, el punto más bajo ocurrió en 2006, con 1.9 homicidios diarios, cifra que creció exponencialmente de 2015 a 2019, al llegar a 5.1.

“De 2019 a 2022, lo que tenemos es una reducción muy importante. Hoy estamos en el mínimo histórico, en 1.9 homicidios diarios, casi cuatro meses consecutivos, lo que representa una reducción de 62.7 por ciento en los homicidios en la capital de la República”.

Destacó que la capital del país, en términos de homicidios dolosos por cada cien mil habitantes, está por debajo de ciudades como Nueva York, Florida, Nueva Orleans, Los Ángeles y Bogotá.

A nivel nacional, agregó, la ciudad pasó de estar en el lugar quinto al decimosexto en la lista de entidades más violentas, mientras que las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc salieron de la lista de los 35 municipios más violentos en el país.

La mandataria precisó que en 2019 se registraron 208 delitos de alto impacto, cifra que se redujo a 86 en lo que va de 2022. Entre los ilícitos que van a la baja, además del homicidio doloso, están robos a vehículos con y sin violencia y lesiones dolosas por arma de fuego.

Estos resultados también se reflejan en la percepción ciudadana, pues mientras al inicio de su gestión 92 por ciento de los capitalinos se sentía inseguro, esta cifra se redujo a 67 por ciento, refirió.

A su vez, el secretario de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, confirmó que todos los delitos en la ciudad van a la baja, aunque algunos, como la trata de personas, estén en primer lugar, el robo a transporte en segundo lugar, el secuestro en sexto lugar, robo de vehículos onceavo lugar, robo a casa habitación lugar número 15 y sexto lugar en delitos de alto impacto por cada cien mil habitantes.

En su informe también comentó que se han detectado 119 tomas clandestinas en los ductos de petróleo que cruzan la ciudad, 80 de

ellos en la alcaldía Tlalpan, con 17 predios asegurados y 19 personas detenidas.

Apuntó que al concluir el año se contará con 17 compañías de la Guardia Nacional, que cuenta con 2 mil 840 efectivos en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

El Presidente de la República destacó que se trata de “muy buenos resultados” y lo celebró por la tranquilidad y la paz que se garantizan en la capital del país.

**Rocío González Alvarado,
Alonso Urrutia y Emir Olivares**





▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al término de la conferencia mañanera que ayer se realizó en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Foto Presidencia



Se trabaja cien por ciento para reconstruir la línea 12: mandataria

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que en la reconstrucción de la línea 12 del Metro se está trabajando “al cien por ciento” y en un mes se verán reflejadas las labores que se están realizando tanto en el tramo elevado como en el subterráneo.

En la conferencia matutina celebrada en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, la mandataria aseguró que todas las semanas se informará de los avances en la obra y los detalles en talleres como en campo, para hacer que la llamada línea dorada sea totalmente segura.

Atención a familias

Reiteró que se ha atendido a las familias de las víctimas del colapso de una trabe entre las estaciones Olivos y Tezonco, con las que se han convenido acuerdos reparatorios, al tiempo que se ha iniciado la rehabilitación de la línea, que ha requerido de estudios detallados en cada uno de los claros, lo que ha llevado tiempo, pero que resultan indispensables.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó el trabajo de la titular del Ejecutivo local y confió en que a finales de este año el servicio de la línea 12 del Metro –siniestrada en su tramo elevado hace poco más de un año– sea reactivado.

“Tiene todo nuestro apoyo y respaldo porque no dudamos de la jefa de Gobierno, le tenemos toda la confianza, es una mujer trabajadora, inteligente y honesta”, aseveró el mandatario al referirse a Sheinbaum durante la conferencia matutina de este martes, que se realizó en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, sede del gobierno capitalino.

Respaldo al gobierno

López Obrador destacó que las empresas que construyeron el tramo que se vino abajo –que dejó 26 muertos y más de 100 heridos– se hayan comprometido a rehabilitar la obra sin costo adicional para el erario, y confirmó que se ha ofrecido todo el apoyo a las víctimas del trágico accidente.

“Lo hemos expresado: todo nuestro apoyo para el gobierno de la ciudad. Es una línea del Metro muy importante que transporta a miles de personas diarias, es lamentable desde luego lo sucedido, la pérdida de vidas humanas. Espero que a finales de año ya esté funcionando”, afirmó el Presidente.

Rocío González Alvarado, Alonso Urrutia y Emir Olivares

